

→ *Musik der Wiener Klassik* → Der Begriff „Klassik“

Die Benutzung des Begriffs „Klassik“ im Zusammenhang mit Musik sorgt häufig für Verwirrung. Das liegt daran, dass man gerne *Musik der Klassik* mit *klassischer Musik* verwechselt.

„Klassik“

„Klassik“ bezeichnet eine Epoche, die in der Musik etwa von 1750 bis 1800/1810 anzusiedeln ist. Der Name leitet sich vom lateinischen Wort *classicus* (= mustergültig) ab. *Musik der Klassik* bezeichnet also Musik, die vornehmlich in diesem Zeitraum entstanden ist.

Klassische Musik

Klassische Musik ist ein viel benutzter, aber leider nicht sehr aussagekräftiger Begriff. Er bezeichnet meist die Musik, die ca. zwischen 1700 und 1945 entstanden ist¹. Heute benutzt man den Begriff vor allem, um Musik gegen andere Stilbereiche wie Pop und Jazz abzugrenzen.

Fazit: *Musik der Klassik* ist immer *klassische Musik*, aber nicht alle *klassische Musik* ist *Musik der Klassik*!

¹ Davor spricht man von *Alter Musik*, danach von *Neuer Musik*, wobei auch hier die Übergänge sehr fließend sind.